



11月の園だより

令和7年11月1日
目黒区立祐天寺保育園園長

先日の運動会では、多くのご参加ありがとうございました。皆様の温かいまなざしを感じて、喜々として頑張る子どもたちの表情がとても印象的でした。

さて、10月は楽しい実りの秋でした。2歳児クラスの子どもたちが散歩から帰ってくると、「ストアのどんぐりだよ」と袋に入った大量のどんぐりを見せてくれました。どうやら公園でどんぐりをチョコレートに見立ててお買い物ごっこをしてきたようです。地面に落ちたどんぐりの色や形からも空想と遊びが展開されるかと思うとなんとも微笑ましいです。

先日は4歳児クラスと5歳児クラスが芋ほり遠足で掘ってきたサツマイモを、園庭で焼き芋にしました。子どもたちは、朝から職員のかまど作りと炭火起こしに興味津々です。「火が見えた」とか「煙がでてきた」とか気分も盛り上がります。いよいよ整った炭火に、幼児組の子どもたちが自分たちで洗って包んだ芋を一人ずつ投げ入れていきました。少し離れた場から炭火の熱さを感じながら慎重な面持ちでねらいを定めると、自然と応援の声があがり、上手く入ると「やったあ」と大喜びです。残りの数本を職員が入れる時にもその都度「がんばれー」と声援が盛り上がり、焼き芋への期待が高まっていきました。自分たちが関わり、目の前で焼きあがった芋の味は格別だったようで、待ちきれずに頬張ると「あまい」「おいしい」と満面の笑みです。次々とお代わりも止まりません。

収穫から目の前の炭焼きと、火の熱さや煙の臭い、焼き立てのお芋の味等貴重な体験ができました。

満足気な表情からお腹も心も満たされたことがうかがえた実りの秋でした。

<行事予定>

- 乳児お楽しみ会(0、1、2歳)
- 歯科検診(全園児)
- 交通安全ジオラマ教室(5歳)
- 避難訓練・身体測定



【12月の保護者参加の行事について】

『大きくなったね会』(3・4・5歳児)を行います。該当クラスの保護者の方は、是非ご参加ください。

詳細は後日お知らせいたします。

戸外遊び ~0歳・1歳~



<ちゅうりっぷ組・0歳児>

「ひこうき」

ずり這いや腹這いで遊ぶ子どもたちは0歳児室のテラスで外遊びを楽しんでいます。一人の子が飛行機ポーズをして足をバタバタ動かし楽しんでいました。保育士もそばで一緒に飛行機ポーズをして遊んでいると、心地よい風がピューっと吹いてきました。急に吹いてきた風に始めはびっくりした表情をしながらも、次第に風を感じることが楽しくなり、風が吹くたびニコニコの笑顔を浮かべています。まるで本当に空を飛んでいるかのようです。心地よい風を感じながら、体を動かすことを楽しんでいます。

<たんぽぽ組・1歳児> 「乗り物ごっこ」

園庭に出るとフラフープの中に入り、電車や車などの乗り物に見たてて、保育士や友達と一緒に「ガタンゴトンガタンゴトン」と言いながら歩くことを楽しんでいます。はじめは一人ずつでしたが、友達が保育士と一緒に様子をみると「い一れーてー」と声をかけ、今度は2人乗りになり嬉しそうに進んでいきます。すると運転していた子が「バックします、プーパー」と言いながら下がり始めると、一緒に乗っていた子も同じように「プーパー」と下がっています。それぞれのイメージはありますが、友達と同じことを一緒に楽しむ姿に繋がっています。



運動会後の2歳、幼稚園クラスの様子



<ひまわり組・2歳児>

運動会では羽を付け、テントウムシに変身しました。運動会後もその羽をつけてなりきり、広い場所を走り回っています。ある日「ぼくはセミになる」と言う子がいたので、保育士が羽についている黒い斑紋（ほし）を取って渡すと、羽ばたかせて飛んでいきました。木に見たてた所に止まって「ミーンミーン」と鳴いてみたり、木の汁を吸ってみたりとすっかり気分はセミです。その後、セミの仲間が増え一緒に飛び回っていました。春から身近に感じてきたテントウムシを通して運動会を楽しみ、さらに想像が膨らんできて様々なものになりきっている子どもたちです。

<幼稚園クラス>

りす組（3歳児）・うさぎ組（4歳児）・きりん組（5歳児）

運動会の数日後、園庭で2歳児クラスの子から「ソーラン見せて」とリクエストがあり、そこから運動会ごっこが始まりました。準備体操の「エビカニクス」からスタートし、ソーラン節の曲も流すと、5歳児がバスマットの上に並んで、見本のように踊って見せてくれました。すると子どもたちから「他のクラスのダンスも踊りたい」と声があがりました。2歳児クラスの“テントウムシダンス”や3歳児クラスの“やんちゃ怪獣ダンス”をお互いに見せ合いながら、一緒に踊って楽しむひとときとなりました。また別の日には4歳児クラスがパラバルーンを披露しました。見ていた1歳児に「中に入ってる？」と声をかけると嬉しそうにバルーンの中に入り、上げ下げしては“いないいないばあ”と楽しんでいました。運動会後も楽しさは続き、5歳児はテラスにあつたリレーのバトンを見つけると「リレーしよう！」と誘い合い、自分たちでタイヤを並べてコースから作りから始め楽しんでいます。



<子どものつぶやき> ~日頃の保育の中で交わされたかわいいやりとりを紹介します~

(2歳クラス)

保育室でパック車を走らせている子どもに、ガソリンスタンドのスタッフに扮した保育士が声をかけた時のこと。

保育士「レギュラー満タンでいいですか？」子ども「ちがう！ネギまんたんです！」

(ネギで動く車だったようです)

(3歳クラス)

散歩先で緑色のどんぐりを見つけて「うわあ、シャインマスカットみたい！」(かわいい発想ですね)

(4歳クラス)

昼食時に厚揚げ豆腐を見たときのこと。

子ども「これ何」保育士「厚揚げだよ」子ども「(口に運んでひとこと) 全然熱くないよ」

